

LA TERCERA DIGITAL (STGO-CHILE)	*2818204*	13.08.2003
18.78x24.44	1	Pág. 1
		2818204-5

Longueira: "Después de la actitud nuestra y del gobierno, los DD.HH. son un tema de sociedad"

El presidente de la UDI dio su respaldo a la iniciativa sobre derechos humanos anunciada anoche por el Presidente Ricardo Lagos, aunque lamentó que no hayan sido incluidas las indemnizaciones a los familiares de las víctimas de violencia política.

Por Paulina Cabrera y Carolina Carvallo

El presidente de la UDI, **Pablo Longueira**, dio esta mañana su respaldo a la propuesta sobre derechos humanos anunciada anoche por el Presidente Ricardo Lagos en cadena nacional de radio y televisión, aunque advirtió que su partido **lamenta la ausencia de indemnizaciones solicitadas en su propia iniciativa, argumentando que ésa fue una idea de los familiares de detenidos desaparecidos.**

"En términos generales, la propuesta del Presidente le dio respuesta a todo lo que **plantearon las familias y lo que iba en la propuesta nuestra**", dijo pero indicó que el tema de las indemnizaciones **"es una ausencia que yo lamento"**. Según Longueira, a los familiares de las víctimas "les causó una profunda indignación cuando leyeron a través de los medios de comunicación que no se contemplaría la indemnización", algo que calificaron como "irritante" considerando que hubo personeros de la Concertación indemnizados en forma millonaria bajo el gobierno de Eduardo Frei.

Haciendo esa salvedad y en tono conciliador, **el diputado gremialista se mostró satisfecho** con la iniciativa elaborada luego del aporte de las propuestas de diferentes partidos políticos, agrupaciones de familiares de víctimas, entidades morales e iglesias.

En ese sentido, valoró que gracias a la UDI se abrió el debate en torno a buscar una solución a las violaciones a los derechos humanos. **"Después de la actitud nuestra y del gobierno, éste es un tema de sociedad"**, dijo haciendo referencia a que **fue él mismo quien dio el puntapié inicial para la materialización de la propuesta.** El 18 de mayo, en el programa la Entrevista del Domingo de TVN, dijo que no creía que estuvieran dadas las condiciones para una ley de punto final, pero agregó que "tengo clara la solución y la voy a proponer al país pronto", sorprendiendo a todo el espectro político. A raíz de eso, se originaron una serie de iniciativas de todos los sectores.

MEJORA RELACION CON EL GOBIERNO

Longueira dijo además que "la UDI nunca se va a restar a colaborar con un gobierno cuando se nos invita a mirar el problema desde un punto de vista de Estado y de la conveniencia país", haciendo referencia a que con esto se mejoran las relaciones entre el gobierno y el partido de la Alianza.

"No tengo ninguna duda de que si el gobierno quiere reanudar ese clima por el bien del país, la UDI jamás se va a restar a pesar de las descalificaciones, a pesar de lo que hicieron en Temuco con los diputados de la Alianza por Chile, a pesar de las legítimas diferencias que tenemos", aseguró el parlamentario.

La propuesta UDI

En junio pasado, la UDI propuso "establecer por ley un sistema indemnizatorio, caso a caso, creando un derecho exigible ante el Estado, incluso si la acción estuviere prescrita, como lo está actualmente en la inmensa mayoría de los casos, abriendo para ello un plazo de 6 meses, durante el cual todas las familias de las víctimas consignadas en el Informe Rettig y en el de la Comisión de Reparación, puedan solicitar del Consejo de Defensa del Estado una indemnización por gracia, y facultando a dicho Consejo para acordar transacciones con cada demandante. Cuando se llegase a una transacción, el demandante renunciará al ulterior ejercicio de nuevas acciones civiles, todo ello sin condicionamiento ni restricción alguna en relación con el ejercicio de la acción penal", decía la propuesta.

Pese a que esto no se acogió, Longueira valoró que **"por primera vez en este tema se da un paso en conjunto"**.

La iniciativa del gobierno tampoco acoge la propuesta de la UDI en relación con el indulto de delincuentes condenados por delitos de terrorismo, dentro de los que habrían entrado también los asesinos del senador de la UDI Jaime Guzmán.